

Viens je t'emmène

L'EHPAD accueille la crèche dans ses locaux une semaine de co-habitation

Ce projet est une illustration concrète de l'approche inclusive des résidents sans la barrière de l'autonomie. Jusqu'à la fin citoyen et actif de sa vie sociale.

La richesse du maillage collectif pour construire notre histoire au travers la transmission intergénérationnelle.

Description succincte du projet :

Une semaine d'éveil culturel et artistique autour des comptines et des instruments de musique d'hier et d'aujourd'hui. Une semaine de colocation dans les locaux de l'EHPAD, en se servant de la musique comme médiation entre le quatuor : résidents, enfants, familles et équipe.

Les journées sont rythmées par des temps de rencontres spontanés ou proposés,

Objectifs :

- Valoriser les échanges intergénérationnels
- Créer du lien entre les générations
- Répondre aux besoins et attentes des résidents
- Passer d'un lieu de soin à un lieu de vie
- Partage d'expérience et de savoir-faire (comptines, chants, activités)



Méthodologie :

Des réunions entre les deux structures ont été organisées afin de recenser les questionnements de chaque partie. (Informations aux résidents, aux équipes, aux familles, mise en place d'une signalétique, logistique des locaux et repas).

L'idée générale est axée sur la transmission intergénérationnelle avec comme médiateurs l'éveil culturel et artistique par le biais des comptines et instruments d'hier et aujourd'hui.

Ce projet a été élaboré dans le respect des besoins et des rythmes de chacun, ainsi que des cadres institutionnels et de la vie privée des résidents. Les deux équipes ont rapidement trouvé des solutions pour faciliter le déroulement de la semaine. Les services municipaux ont aidé au déménagement et à la création d'un espace sécurisé à l'EHPAD. La PMI a validé le déménagement. En somme, ce projet a permis un travail pluridisciplinaire où les compétences et les connaissances de chaque partie ont été exploitées pour atteindre un objectif commun.

Déroulement de la semaine :

- Arrivée des enfants à partir de 7h30 à l'EHPAD et départ à partir de 16h30 jusque 18h30
- La journée est ponctuée par des activités diverses (éveil musicale, massage, épluchage de légumes, gym, chant...) que les enfants partagent avec les résidents.
- Le reste du temps est consacré à l'inattendu (rencontre dans les couloirs, les chambres, jardins...).
- Le repas du midi et le goûter sont pris en commun dans la salle à manger.



Résultats :

Des liens forts se sont créés entre les générations laissant place à l'inattendu.

Réduire les troubles du comportement chez les résidents

L'éveil culturel et artistique est à la portée de tous dans un partage des envies, des savoirs et des compétences de chacun.

Une exposition photo avec la présence de Mme Liliane Jean (CD44) ainsi qu'un court métrage a été réalisé à la suite de ce projet.

De nombreux articles de journaux ont fait parler de nous.

Le multi accueil a eu l'honneur de gagner le prix de la Girafe d'or (concours national récompensé par le ministère chargé de la famille et de la petite enfance)

Le projet va être reconduit en 2025 sous une autre forme afin de garantir l'évolution du projet et des développer les partenariats

Seul un grand investissement humain a été mobilisé durant cette semaine.

La motivation et le dynamisme sont l'unique coût de ce projet réussi.



Vidéo
Viens Je T'emmène



Around **Aigrefeuille-sur-Maine**

PETITE ENFANCE. Une récompense dorée pour un projet intergénérationnel innovant

Après les distinctions au niveau régional des années précédentes, l'équipe de la petite enfance aigrefeuillaise a reçu la plus haute distinction du concours national des Girafes Awards, qui célèbre les initiatives les plus innovantes pour les tout-petits. Leur Girafe d'Or saluait la semaine forte en émotions passée dans l'EHPAD de la commune.

Depuis quelques années, l'association Les cabanes de Filomaine tente sa chance au concours des Girafes Awards qui célèbre chaque année les initiatives les plus innovantes et créatives en matière de petite enfance. Des initiatives qui doivent permettre « aux petits d'explorer, de manipuler, de s'aventurer ».

Après avoir décroché le prix régional en 2022 et 2023, l'équipe de La Maison des Petits Loups espérait un véritable triomphe cette année avec un projet exceptionnel. Un pari réussi !

L'histoire a commencé en mars dernier, durant la semaine de la petite enfance où le multi-accueil s'est délocalisé temporairement dans les locaux de l'EHPAD Mon Repos d'Aigrefeuille-sur-Maine. Cette initiative visait à créer des ponts entre les générations en réunissant enfants et personnes âgées sous le même toit : « La semaine a été rythmée par des ateliers d'éveil musical, des moments festifs et dansants », racontent les responsables du multi-accueil.

« Nous avons été témoins de véritables instants de magie », confie l'équipe enthousiaste. Plus qu'un simple projet, « cette semaine est une véritable aventure humaine qui a touché les cœurs de tous ceux qui y ont participé ».

Parmi plus de 200 dossiers envoyés à l'association Agir pour la petite enfance, provenant de la France entière, celui des Cabanes de Filomaine a été sélectionné. Rendez-vous a été pris pour le 14 octobre à Paris au Ministère de la Santé et des Solidarités pour recevoir une récompense.

Delphy, Maïve et Violaine s'y sont rendues en tant que représentantes de l'association Les Cabanes de Filomaine. Mais elles étaient soutenues par de nombreux résidents de l'EHPAD qui ont suivi sur écran le déroulement de cette 11^e cérémonie des Girafes Awards.

25 trophées ont été remis ce jour-là pour célébrer l'excellence pédagogique et la créativité dans les métiers de la petite enfance « à faire rayonner la qualité de nos pratiques professionnelles ».

La récompense suprême

Et cette année, la distinction est encore plus belle pour l'équipe Aigrefeuillaise puisqu'Agnès Canayer, ministre déléguée chargée de la famille et de la petite enfance, a remis aux trois représentantes de la structure la récompense suprême : la Girafe d'Or. « C'est le fruit d'un travail important et d'un investissement de toute l'équipe. Nous sommes ravis et très fiers d'avoir obtenu ce prix, une reconnaissance de tout le travail que nous avons effectué cette année mais également les années précédentes », se réjouissent elles.

Les Girafes Awards ont salué une initiative qui va bien au-delà du simple cadre pédagogique.

La Maison des Petits Loups

de nos pratiques professionnelles ».

La récompense suprême

Et cette année, la distinction est encore plus belle pour l'équipe Aigrefeuillaise



Suivez nos aventures sur Facebook



EHPAD MON REPOS

43 J'aime • 100 followers

